



## Erziehungsdepartement

Kulturamt  
Hauptgasse 51  
9050 Appenzell  
Telefon +41 71 788 93 77  
rebekka.doerig@ed.ai.ch  
<https://www.ai.ch>

Appenzell, 20. September 2023

### Medienmitteilung Kulturamt

## Performancepreis Schweiz mit marc n hörler

**Der Innerrhoder Künstler marc n hörler ist für den Performancepreis Schweiz nominiert.**

*Am 23. September findet im Kunsthaus Baselland die öffentliche Veranstaltung des Performancepreis 2023 statt. Aus 118 Bewerbungen wählte eine Jury sieben Kunstschaffende aus. Die Innerrhoder Kunststiftung freut sich sehr, dass mit marc n hörler ein Innerrhoder Künstler dabei ist und eine Performance auf einer schweizweit beachteten Bühne zeigen darf. Die Nomination für den Performancepreis Schweiz ist eine grosse Anerkennung für den in Gonten aufgewachsenen Künstler.*

Im Jahr 2021 zeichnete die Innerrhoder Kunststiftung marc n hörler für sein Rechercheprojekt «occult words diffusing remembrance of a scented future» mit einem Werkbeitrag aus. In den letzten beiden Jahren sichtete und dokumentierte marc n hörler im Landesarchiv Appenzell I.Rh. mehr als hundert originale Handschriften und Transkriptionen von Zeugenaussagen und Beschlüssen des Geheimen Rates von Appenzell Innerrhoden. Dabei reflektierte er auf persönlicher und inhaltlicher Ebene, wie okkulte, queere und folkloristische Praktiken und Ausdrucksformen koexistieren und sich gegenseitig beeinflussen können. Vertieft setzte er sich mit dem traditionellen Vokalgesang und Trachtenelementen auseinander. Entstanden sind Zeichnungen, Gedichte und Lieder, die ihm als Bausteine für seine aktuellen Performances mit Gesang, Duft und Sprache dienen. Die Wirkung der duftenden Klangexperimente hat sich herumgesprochen. Die Nomination für das Vordemberge-Gildewart Stipendium, die Einladung an die diesjährige Kulturlandsgemeinde in Teufen und die Nomination für den Performancepreis Schweiz 2023 würdigen die künstlerische Qualität und machen sie für ein breites Publikum sichtbar.

### Performancepreis Schweiz 2023

Der Kanton Basel-Landschaft ist Gastgeber des Performancepreis Schweiz 2023. Die sieben nominierten Kunstschaffenden werden an der öffentlichen Veranstaltung eine aktuelle oder eigens dafür entwickelte Performance zeigen. Anhand der Aufführungen entscheidet die Jury über die Verleihung des Performancepreis Schweiz. Dieser ist mit einer Preissumme von Fr. 30'000.-- dotiert. Dazu wird ein Publikumspreis in der Höhe von Fr. 6'500.-- verliehen. Der Performancepreis wird am 24. September 2023 verliehen. Vom 26. September bis zum 1. Oktober 2023 findet im Kunsthaus Baselland zudem ein vielseitiges Fokusprogramm zur Performancekunst statt. Dieses würdigt die Beiträge und bietet den beteiligten Kunstschaffenden die

Möglichkeit, ihre Performances einem breiten Publikum vorzustellen und in einem Artists Talk miteinander ins Gespräch zu kommen.

Die Innerrhoder Kunststiftung wünscht marc n hörler eine gelungene Performance und ein begeistertes Publikum.

---

Bildlegende: hecatean lines in 12 Rooms, Vordemberge-Gildewart Stipendium, Kunstmuseum Appenzell

**Kontakt für weitere Fragen**

Rebekka Dörig Sutter, Leiterin Kulturamt

Telefon +41 71 788 93 77

E-Mail [rebekka.doerig@ed.ai.ch](mailto:rebekka.doerig@ed.ai.ch)